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譲
っ
て
い
た
だ
い
た
チ
ケ
ッ
ト
で
、
急

き
ょ
チ
ェ
ロ
の
生
演
奏
を
聴
く
機
会
に
恵

ま
れ
ま
し
た
。
ピ
ア
ノ
と
の
ア
ン
サ
ン
ブ

ル
で
し
た
。
ク
ラ
シ
ッ
ク
の
堅
い
演
奏
会

だ
っ
た
ら
寝
て
し
ま
い
そ
う
…
と
思
い
な

が
ら
出
か
け
た
の
で
す
が
、
聞
き
お
ぼ
え

の
あ
る
曲
と
、
曲
の
合
間
の
楽
し
い
お
し
ゃ

べ
り
で
あ
っ
と
い
う
間
に
時
間
が
過
ぎ
ま

し
た
。
直
接
肌
に
響
い
て
く
る
音
、
２
人

の
演
奏
者
が
息
を
合
わ
せ
る
様
子
、
生
演

奏
で
こ
そ
感
じ
ら
れ
る
も
の
で

す
。ま

た
、
和
歌
山
児
童
合
唱
団
・

広
東
実
験
中
学
校
交
流
コ
ン
サ
ー

ト
に
も
行
か
せ
て
い
た
だ
き
ま

し
た
。
世
界
大
会
で
金
賞
を
取

る
実
力
の
広
東
実
験
中
学
校
の

合
唱
は
、
合
唱
の
イ
メ
ー
ジ
を

超
え
る
、
す
ば
ら
し
い
も
の
で

し
た
。

私
自
身
、
月
に
数
回
伴
奏
を

さ
せ
て
も
ら
っ
て
、
音
楽
に
近
い
生
活
を

し
て
い
る
つ
も
り
で
し
た
が
、
ゆ
っ
く
り

聴
く
の
は
久
し
ぶ
り
で
し
た
。
「
い
や
ぁ
、

音
楽
っ
て
い
い
も
ん
で
す
ね
ぇ
」
と
は
、

昔
の
ど
な
た
か
の
決
ま
り
文
句
の
ま
ね
の

つ
も
り
…
で
す
。

好
き
な
音
楽
を
楽
し

め
る
の
も
平
和
で
あ
っ

て
こ
そ
で
す
。

みち子のひとりごと

生演奏

「あたらしい憲法のはなし」は、日本国憲法が公布されて10か月後の1947年（昭和22年）

8月、文部省によって発行され、全国の中学生が一年生の教科書として学んだものです。

しかしこの教科書は2、3年使われただけでした。日本が1950年（昭和25年）に始まった

朝鮮戦争の基地にされ、日米安保条約が結ばれ、警察予備隊が自衛隊に変わってゆくという時

代の流れの中で姿を消していってしまったのです。

いま、改憲の声がある中で、そもそも日本国憲法とはどういうものかを知るために、「あた

らしい憲法のはなし」をご一緒に読んでみたいと思います。

「あたらしい憲法のはなし」

「
あ
た
ら
し
い
憲
法
の
は
な
し
」

一

憲
法

み
な
さ
ん
、
あ
た
ら
し
い
憲
法
が
で
き
ま
し
た
。

そ
う
し
て
昭
和
二
二
年
五
月
三
日
か
ら
、
私
た
ち

日
本
国
民
は
、
こ
の
憲
法
を
守
っ
て
ゆ
く
こ
と
に

な
り
ま
し
た
。
こ
の
あ
た
ら
し
い
憲
法
を
こ
し
ら

え
る
た
め
に
、
た
く
さ
ん
の
人
々
が
、
大
変
苦
心

を
な
さ
い
ま
し
た
。
と
こ
ろ
で
み
な
さ
ん
は
、
憲

法
と
い
う
も
の
が
ど
ん
な
も
の
か
ご
ぞ
ん
じ
で
す

か
。
じ
ぶ
ん
の
身
に
か
か
わ
り
の
な
い
こ
と
の
よ

う
に
お
も
っ
て
い
る
人
は
な
い
で
し
ょ
う
か
。
も

し
そ
う
な
ら
ば
、
そ
れ
は
大
き
な
ま
ち
が
い
で
す
。

国
の
仕
事
は
、
一
日
も
休
む
こ
と
は
で
き
ま
せ

ん
。
ま
た
、
国
を
治
め
て
い
く
仕
事
の
や
り
か
た

は
、
は
っ
き
り
と
決
め
て
お
か
な
け
れ
ば
な
り
ま

せ
ん
。
こ
の
規
則
は
た
く
さ
ん
あ
り
ま
す
が
、
そ

の
う
ち
で
、
い
ち
ば
ん
大
事
な
規
則
が
憲
法
で
す
。

国
を
ど
う
い
う
ふ
う
に
治
め
、
国
の
仕
事
を
ど

う
い
う
ふ
う
に
や
っ
て
ゆ
く
か
と
い
う
こ
と
を
き

め
た
、
い
ち
ば
ん
根
本
に
な
っ
て
い
る
規
則
が
憲

法
で
す
。
も
し
み
な
さ
ん
の
家
の
柱
が
な
く
な
っ

た
と
し
た
ら
そ
う
で
し
ょ
う
。
家
は
た
ち
ま
ち
た

お
れ
て
し
ま
う
で
し
ょ
う
。
い
ま
国
を
家
に
た
と

え
る
と
、
ち
ょ
う
ど
柱
に
あ
た
る
も
の
が
憲
法
で

す
。
も
し
憲
法
が
な
け
れ
ば
、
国
の
中
に
お
お
ぜ

い
の
人
が
い
て
も
、
ど
う
し
て
国
を
治
め
て
ゆ
く

か
と
い
う
こ
と
が
わ
か
り
ま
せ
ん
。
そ
れ
で
ど
こ

の
国
で
も
、
憲
法
を
い
ち
ば
ん
大
事
な
規
則
と
し

て
、
こ
れ
を
た
い
せ
つ
に
守
っ
て
ゆ
く
の
で
す
。

国
で
い
ち
ば
ん
大
事
な
規
則
は
、
い
い
か
え
れ
ば
、

い
ち
ば
ん
高
い
位
に
あ
る
規
則
で
す
か
ら
、
こ
れ

を
国
の
「
最
高
法
規
」
と
い
う
の
で
す
。
（
続
く
）
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平和の鐘打鐘会

戦没者の冥福を祈って黙とうをささげた後、世界平
和を祈念して鐘をつきます。

日時：8月15日（月）11:45～12:30
場所：岡山の時鐘堂 吹上1・4・19

常念時 有本76

光泉寺 田中町4－11

高野寺 元寺町北ノ丁1

報徳寺 井ノ口105 など市内外全37カ所

問合せ・和歌山ユネスコ協会・生涯学習課内435-1138

伏虎中学校跡地活用特別委員会
伏虎中学校跡地活用特別委員会は、これまで
総務と経済文教の二つの常任委員会で審査し
てきたものを、一つの会議で議論しようと作

られ、第一回の委員会が6月29日に開かれま
した。共産党議員団から委員となっている姫
田議員の報告を紹介します。

6月29日は初めての委員会ということで、市

長が出席して、これまでの経緯と市長の思いが
説明されました。2014（平成26）年10月の
第一回県・市政策連携会議で市長から知事に薬

学部の誘致を働きかけたことがわかりました。
この会議の議事録を要求したところ、市長から
大学誘致と医大薬学部の新設を要望しています

が、場所は、伏虎中学校跡地と特定していませ
ん。この大学誘致の要望を受けて、知事は、医
大か他の大学かは別として伏虎中学校跡地に作っ

たらどうなるのか、勝手に検討していると答え
ています。そして、2015（平成27）年3月の

第三回県・市連携会議で、市から伏虎中学校跡
地を市民会館と医大薬学部の設置の候補地とす
ることを考えていると申し出ると、知事は「ど

うもありがとう」と答えています。
議会が伏虎中学校跡地への医大薬学部誘致の

経緯にこだわるのはなぜか。それは、伏虎中学

校跡地の面積が現市民会館の敷地とほぼ同じで、
薬学部を入れれば市民会館の機能が不十分なも
のになるのではないかとの心配です。市は「市

民会館の整備が第一」と何度も答弁してきまし
たが、誰も納得していないのです。

ヘルプマーク（赤地に白抜き）

義足や人工関節を使用している

方、内部障害や難病の方、または
妊娠初期の方など、援助や配慮を
必要としていることが外見からは

分からない方々が、周囲の方に配
慮を必要としていることを知らせ

ることで、援助を得やすくなるよ
う手助けするものです。

市は現在普及に取り組んでいま

す。申請には、特
に何も必要なく、
代理の方の申請で

もお渡しできます、
とのことです。
・ 障 害 者 支 援 課

（市役所東庁舎1階
435-1060）

・難病等は保健所
保険対策課（488-
5116）で配布し

ています。個数に
限りがあるため、
一人一つとなりま

す。


